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議会報告会 報告書 

 

担当班：  1 班   班代表者： 堀毛 隆宏            

 

概要 

地区名 ：西紀中地区 

日時  ：平成 25年 2 月 12 日（火） 

       19：30  ～ 21：30   

場所  ：げんき・げんきハウス 

参加人数：19人(男 19 人・女 0人) 

【出席議員】 

堀毛隆宏 

奥土居帥心 

木戸貞一 

河南克典 

栗山泰三 

國里修久 

（１）開会あいさつ ：堀毛 

（２）議会報告   ：河南 

（３）質疑応答   ：下記参照 

（４）意見・提言等 ：下記参照 

（５）閉会あいさつ ：奥土居 

挨拶・総括    ：堀毛  

司会進行     ：國里 

報告・ＰＰ操作  ：河南 

受付       ：奥土居 

記録       ：木戸 

写真･会場（マイク）：栗山 

 

【主な質疑】 

質疑・意見 回答 

・サル被害について、当地区では、現在は 60 匹を超えて 2 班に分かれ
ている。電気柵についても、草木が触れてはならないため、設置、維

持管理は大変である。ＪＡ倉庫の屋根の上や通学路を昼間に歩いてい

る。柿もとられた。今後、人に危害を与えたら大変である。 
 以上のことより、危機感をもち、殺処分も含めて検討して欲しい。 

・被害を少しでも食い止めるように、今回、サル用の柵に補助を出しているこ

とを理解して欲しい。また、サル追い犬等も試験導入しており、今後も危機

感をもって取り組んでいきます。 
・執行者に、意見があったことを伝えます。 

・西紀総合運動公園の現状について教えて欲しい。前回、指定管理者が

変わり、プールの水質に問題があったりした。管理業者が変わっても

維持管理をしっかりし、単に経費が安いからではなく、中身もきちん

と検討して欲しい。 

・現在、臨時議会を開催、委員会付託として審議中であり、委員会で審議した

ところ、概ね了解となり 4月オープンに向けて調整中です。 
・今回は指定管理業者も呼び審議しました。業者の意見、熱意、実績も確認し

ており、中身もしっかり見ていきます。 
・執行者に、意見があったことを伝えます。 
※平成 25年 4月からオープンされました。 



2／3 

質疑・意見 回答 

・財政について、特別会計、企業会計においては市債がそれほど減って

いない。水道料金について、議会ではどう検討しているのか。 

・県下で一番高い水道料金となっていますが、現在、篠山市水道ビジョンを策

定し今後の見通しを立てています。水道料金を下げられる状況ではなく、な

んとか上げないように一般会計の繰り入れもしながら、しのいでいければと

いう状態であることをご理解いただきたいと思います。 

・農業集落排水管理費について、2万円で何をするのか（五坊谷池）。 
農業するものにとって水は大切である。田植えの時期は藻が大量発生

して大変である。2 万円で調査できるのか。原因究明と解決策が欲し
い。川の水をきれいにして欲しいという思いをわかってほしい。 

・五坊谷池の臭気について、県立「人と自然の博物館」の調査員を派遣し、調

査指導を行ってもらった費用です。 
・このような意見が出たことを、全議員に報告しました。 

・市職員数についてどう思うか。人員削減をして負担は増えているのか。 
・全国平均は住民 100人に対し 1人の状況となっており、現在の職員数は概ね
平均数です。効率性を考えており、残業時間は減っています。 

・しゃくなげ公園について、年に何回か除草はしているが立木の手入れ

が行われていない。枝が張り下の花の生育が悪い状況となっている。

管理はどうなっているのか。 
しゃくなげまつりについて、年々、補助金も減り縮小傾向にあるがど

うなっているのか。 

・執行者に、意見があったことを伝えます。 

・合併以前から行われていた旧町単位でのイベントについては、それぞれに補

助金も異なっていることは事実です。 

・老人ホーム補助について、高齢化が進み、家で介護できないが、満員

のためすぐに頼めなかったりする。今後の方向性を示して欲しい。 

・特別養護老人ホームを含めて多くの順番待ちの状況です。市の考え方として

は、大型老人ホームは篠山には見合わず、自宅介護や小規模といった家庭に

近いものを増やすのが方針となっています。 
・執行者に、意見があったことを伝えます。 

・倉本の丹南三和線の歩道について、平成 21 年には、県会議員から計
画があると聞いていた。現在の計画がどうなっているか知りたい。 

・平成 20年度は計画がありましたが、確認します。 
・執行者に、意見があったことを伝えます。 
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質疑・意見 回答 

・高齢者の免許証返納について、高齢になると免許証返納が求められる。

コミバスがあるが、現在の状況で本当に市民の役に立っているのか。

費用対効果の面ではどうか。丹波市はデマンド方式にしてから乗れな

い状況があったりする。地域の事情をよく酌んで取り組んでほしい。 

・コミバスの費用対効果としては効果が出ていないと考えます。しかしながら、

必要な方は相当数いらっしゃいます。 
・平成 25年度に市より改革案が出される予定です。地域の事情を酌めるよう取
り組んでいきたいと考えます。 

・道路の除雪・融雪について、丹波市との境界部分で、篠山市側だけ融

雪剤が撒かれていなかった。他市と差があるのか。 

・市道であれば市によって異なりますが、県道であれば同じ仕様で業者に委託

しています。 
・執行者に、意見があったことを伝えます。 

・政務調査費は住民にとって意味がわからない。なくすべきではないか。 

・政務調査費については、いつでも開示出来る体制になっており、近々、市の

ホームページにも使途を公開する予定です。議員報酬とは異なり、使途基準

がしっかりと規定されているので今後も継続していきたいと考えます。 

・会派はなくした方が良いのではないか。 

・基本的に考え方が同じ者が集まっており、色々な会派があることをご理解い

ただきたい。 
・このような意見が出たことを、全議員に報告しました。 

・議会だよりでも活動報告して欲しい。 
・議会だよりでの活動報告については、今後、検討します。 
・このような意見が出たことを、全議員に報告しました。 

・議会報告会の回答はどうするのか。 
・開催地区に、まちづくり協議会単位で、まちづくり協議会会長及び地区自治

会長会会長あてに、議会報告会報告書を送付します。 

 


